
责编 赵娅君 编辑 刘招 校对 王建英

电话 67655285 E－mail：szxw＠zynews.com2010年8月26日 星期四 要闻·综合2

三平精神三平精神
州在郑

一个落后村的跨越
本报记者 张立 通讯员 张宏涛

昔日一个吃粮靠救济、花钱靠贷款的落
后村，何以成为别墅成群、文明和谐富足的
新农村建设典范？新密市超化镇黄固寺村
村民骄傲地说：多亏了我们的好书记！

樊海风，1952 年 4 月出生，1970 年 2 月
参加工作，1987 年 4 月加入中国共产党，先

后担任黄固寺村妇女主任、村委会主任。
1990年年初，樊海风接任了黄固寺村党支部
书记，从此她就把自己和村里2000多父老乡
亲的幸福绑在了一起。

作为一名最基层的农村党支部书记，樊
海风时刻把老百姓的利益看得高于一切。

她把丈夫办企业赚来的钱拿来作为发展村
集体经济的启动资金，先后办起了三家煤
矿，盘活了集体经济，也为老百姓找到了谋
生的门路。2009 年年底全村工农业总产值
1.6亿元，上缴税收1100万元，村民人均纯收
入 10541 元，综合经济实力由新密市“后进
村”跃入“三十强村”。

村里有了钱，樊海风想到的不是享
乐，而是更好的发展。她带领村民大搞基
础设施建设，先后投资 8000 余万元，削岭
填沟，改河造地，建成了农民花园式住宅

500 处，使村民住上了梦寐以求的小洋
楼。一些原本在县城居住的村民，如今都
要求回到村里来。他们说：现在我们村的
生活比城里还要好，我们愿意回来跟着樊
书记干。

本报讯（记者 潘燕 实习生
吕杨子）我市2009年度市本级财
政预算执行及其他财政收支的
审计结果昨日公布。记者从昨
日举行的市十三届人大常委会第
十三次会议上了解到，本市今年
审计工作涉及19个部门、单位和
8个政府投资项目，共查出挤占挪
用专项资金1022万元，政府投资
项目审减节约资金21546万元。

昨日上午，市审计局局长李
连渠报告了审计工作情况。他
说，今年的审计工作加大了对有
关经济政策落实情况的审计力
度，共涉及19个部门、单位和8个
政府投资项目，并对 6个专项资

金进行了专项审计或审计调查，
查出滞拨专项资金187.4万元。

截至 6 月底，今年我市政府
投资项目共完成审计 8 项。经
过审计，8 项工程共审减金额为
21546 万元。从审减情况看，审
减额比较大的原因主要是一些
施工单位重报多报工程量，影响
了工程造价的真实性。同时在
工程建设和管理中还存在着一
些薄弱环节，招投标及订立施工
合同操作程序不规范。

今年还对关系人民群众切
身利益的 5 个专项资金进行了
专项审计。

其中，城镇医疗保险基金存

在医疗费用结算不及时、基金收
入不实、未严格执行服务收费标
准、重复参保、自费药品比例偏
高等问题。共发现有 1423 人因
工作调动等原因，既参加城镇职工
医疗保险，又参加城镇居民医疗保
险。对6个定点医疗机构进行抽
查时发现，有一个医院共抽查住院病
人38人，有8人使用自费药品占住
院总药品费用的比例，均在47%以
上，其中有2人比例高达71%。

李连渠介绍说，对本次市本级
预算执行及其他财政收支审计中
发现的问题，已依法作出处理决定，
有的已向有关部门移送处理，各单
位和部门及时布置了整改措施。

政府投资项目审减节约资金两亿

加强仲裁网络建设
发挥仲裁调解优势

本报讯（记者王晋晋 通讯员董曙雯）昨日
召开的第三届郑州仲裁委员会第三次会议提
出，今后要建立仲裁调解机制，使仲裁和调解实现
无缝对接。市委常委、常务副市长胡荃参加会议。

据了解，为搭建社会仲裁服务平台，方便市
场主体通过仲裁方式解决民商事纠纷，近期市
仲裁委会成立了正方圆联络室、知识产权联络
室、公司证券业中心和工商联仲裁调解中心，进
一步扩大了仲裁工作的覆盖面，加强了仲裁网
络的建设。截至 6月 30日，全市仲裁委会共受
理案件 832件，比去年同期增长 87%；未出现一
例被法院撤销和不予执行的案件；案件审结期
限适用程序期限降低近 46%，受理案件中已审
结 718件，其中 628件以和解调解方式结案，占
已审结案件的 87%。下半年，该委将继续强力
推进仲裁法律制度，全面提升仲裁调解工作，抓
紧与法院、市政府有关部门联系沟通，宣传仲裁
优势，尽快建立以仲裁调解中心为支撑的调解
网络，以“调解优先，调裁结合”的原则，把调解
贯穿于立案、开庭、裁决的整个环节，最大限度
将矛盾纠纷化解在萌芽状态。

胡荃对郑州市仲裁委员会上半年工作进行
肯定。针对下半年工作，他要求，郑州市仲裁委
员会围绕中心、服务大局，继续发挥仲裁手段，
提高办案质量，维护社会公平，强化队伍建设，
发挥好队伍的能动性。

本报讯（记者 潘燕）2009年我市由政府
出资、教育部门主办的幼儿园仅 21所，占全
市幼儿园总数的 7%，导致了“择园热”现
象。记者从昨日举行的市十三届人大常委
会第十三次会议上了解到，为解决学前教育
资源不足的问题，下一步，市政府将研究制定

“郑州市加快学前教育改革和发展的意见”，
按照计划，预计到 2015 年全市学前毛入园
率达到 70%，市内新建的小区配套幼儿园

90%将建成公办幼儿园。
市政府有关负责人向大会报告了《郑州

市城市中小学校幼儿园规划建设管理条例》
和《郑州市市区中小学布局规划》实施情
况。为确保《条例》和《规划》的顺利实施，我
市规划、教育部门经过 5 个月的时间，实地
踏勘了 701个地块，完成“2009~2020年郑州
市市区中小学用地控制性详细规划”的编制
并报市政府，该控规已经通过市政府的批准

付诸实施。
根据控规，在市区 450平方公里的范围

内，共控制了中小学教育用地637片，其中保
留现状学校268所，新增建设用地369片。面积
由1.13万余亩增加至2.22万余亩。随着控规
的实施，可基本满足郑州市未来 10 年城市
发展对中小学建设用地的需求。

据了解，目前，15 所中小学校已有 8 所
学校开工建设，中原区新建绿都城小学一期

工程正在进行收尾工作，今年 9 月招生；二
七区改扩建陇海中路小学，管城区新建管城
区第二实验小学、腾飞路小学，惠济区新建
惠济区实验小学等 4 个项目正在进行主体
工程施工；中原区新建回民中学新校区，二
七区新建佛岗东路小学、管城区改扩建货栈
街小学正在进行基础工程施工。其余 7 所
学校正在进行开工前的手续办理工作，有望
在9月底前全部开工建设。

全市高新技术产业
7个月产值1170亿元

九成企业产值增30%

本报讯（记者 武建玲）今年前 7个月，九成
以上工程企业产值同比增长 30%以上；68个工
程 项 目 完 成投资 23.2 亿元，占年度计划的
63.5%……市科技自主创新工程指挥部24日召开
工作会议，学习贯彻落实省委书记、省人大常委会
主任卢展工在郑州调研时的重要讲话精神和省
委、市委工作会议精神，总结前段工作，部署下
一阶段工作。市领导李秀奇、王跃华出席会议。

截至 7 月底，列入科技自主创新工程的 62
家企业68个项目今年完成投资23.2亿元，占年
度计划的 63.5%；累计完成投资 65.6亿元，占三
年总投资计划 96.1亿元的 68.3%。重点项目建
设顺利推进, 阿格斯、威科姆等 10 个项目相继
竣工，索凌电气、汉威电子等 10 个项目接近完
工。科技创新助推经济发展的作用更加凸显。
截至 7 月底，全市实现高新技术产业总产值
1170.2 亿元，高新技术产业增加值 362.7 亿元，
分别比去年同期增长22%和21. 5%；90%以上的
工程企业产值同比增长30%以上，好想你枣业、
前卫实业等6家企业同比增长100%以上。

市政协主席、市科技自主创新工程指挥部
指挥长李秀奇指出，科技创新是推进跨越式发
展的重大支撑，是缓解瓶颈制约的有效途径，要
加快实施科技自主创新工程，强化统筹协调的
工作机制，构建保障有力的服务机制，推动科技
自主创新工程再上新台阶。

5年后全市毛入园率将达70%
15所中小学建设计划已完成过半

本报讯（记者 潘燕 实习生 吕
杨子）随着金水河清水的不断注
入，城市环境水系也不断得到改
善。记者昨日从市十三届人大常
委会第十三次会议上了解到，今年
我市将继续加大对生态水系的规
划和建设，今年年底前，城区内河
道将有望全部通清水。

据了解，郑州市生态水系规划
和建设从 2006年 6月正式实施，今
年 4 月 29 日正式通水，生态水系

“水通、水清”近期目标基本实现，
取得了阶段性成果。目前，生态水
系建设扫尾工程正在紧张进行之

中。 贾鲁河下游的治理工程环境
影响评价工作和初步设计目前已
经完成，市发改委已组织专家进行
评审，设计单位根据专家意见正在
加紧修改。潮河上游河道治理工
程已完成可行性研究报告。

为了按时保质完成生态水系扫
尾工程，顺利实现“水通、水清、水
美”的目标，生态水系建设已开始加
大工作推进力度。根据市领导对生
态水系建设工作的指示，我市将加
快生态水系扫尾工程建设进度，建
立生态水系长效管理机制，确保年
底前所有城区河道通清水。

加大生态水系工程推进力度

年底前城区河道全部通清水

本报讯（记者 杨学栋 通讯员 王冬
青）航海西路办事处密垌村因保洁不到
位、无垃圾收容器、垃圾收集不规范、有
废品收购站等情况，被列入市爱卫办、市
迎检办评出的市容环境卫生第二批最差
10个城中村之一。看到榜单后，航海西

路街道办事处迅速行动，加大投入力度，
掀起整治高潮。

航西街道和密垌村筹措资金 6 万
元，新聘用12名专业保洁人员和原有的
保洁人员配合，分成3班，实行全天候保
洁；新购置100个密闭垃圾容器，放置到

村内所有的主街和背街小巷；另建一处
占地600㎡的密闭垃圾场以解决垃圾收集
不规范的问题；对隐藏的废品收购站，组
织巡防队员采用拉网式清理，清理出所
有的废品，并对垃圾收购场所进行整改，
彻底转变场所用途。

接下来，针对村内人员流动量大的特
点，密垌村内还将继续强化各项管理措施，
尽快将各项保洁工作形成长效机制。

本报讯（记者 覃岩峰）昨日，省招办下发通
知，要求高校自 9月 13日至 9月 17日报送自行放
弃入学资格考生名单，考生录取如果不报到不仅
将载入考生个人电子档案诚信记录，还有可能因
此失去明年报考高校的资格。

根据教育部规定，已被高校录取的考生，应当
按学校规定的时间和要求办理入学报到等手续。
对未经高校同意逾期不报到的考生，视为自行放
弃入学资格。高校应将自行放弃入学资格的考生
名单按生源所在省分别汇总，在规定时间内传报
生源所在省招办，省招办将对应考生予以注销，同
时，我省还要对这些考生录取不报到的事实载入
考生个人电子档案诚信记录，在下年招生录取时
提供给高校参考。

省招办特别提醒考生，凡高校未报送自动放
弃入学资格的考生，视为高校在校学生，下年不得
报考普通高校。此前，我省已经出现少数考生因为
高校没有报送造成无法报考的情况，所以，省招办
希望考生珍惜入学机会，避免此类问题再次出现。

今年录取不报到
明年可能难报考

昨日上午，经八
路街道办事处联合卫
生监督、工商等多个
部门，出动50多名执
法人员，对辖区14家
经多次教育仍继续
无证经营的小餐饮
店实施取缔，暂扣了
一批餐饮工具。

本报记者
宋晔 摄

航西街道投资6万整治脏乱差9月26日落榜生
可参加高职高专补录

本报讯（记者 覃岩峰）昨日，记者从省招办
获悉，9 月 26 日，省招办将进行高职高专的补录
工作，今年高考的落榜生可以再次填报志愿圆自
己的大学梦。

根据教育部规定，对所有高校本科层次招生，
在常规录取工作结束后，不再组织补录；对专科层
次新生报到不足的高校，学校提出申请，经省级招
办研究同意后，可以安排补录。我省今年仍安排
专科补录工作，全省统一在未录取的考生范围内
重新征集志愿，按原定录取规则进行补录。

省招办将根据院校报送的新生报到缺额人
数汇总统计后，根据招生计划缺额和生源情况研
究确定参加补录的学校及补录人数，于 9月 26日
8:00 通过河南省招生办公室网站、河南招生考试
信息网等渠道向社会公布。

尚未被任何院校录取、分数达到相应要求、符
合补录条件并希望参加补录的考生可填报补录志
愿，务于 9 月 26 日 14 点至 27 日 18 点登录上述两
个网站的填报志愿系统，按规定程序和时间完成
网上志愿填报操作。网上填报系统关闭后，考生
将无法再进行任何填报操作。不符合填报补录志
愿条件的考生，网上填报志愿系统将有相关提
示，请考生注意核查或向当地招办咨询。已被录
取的考生，不得再补报或改录。

（上接第一版）富士康、格力、日产为什么到郑州
来？这就是中心城市的效应，这就是大城市培
育大产业、带来大产业。

事实上，在世界城市化进程中，发达国家走
过了一条工业化推动城市化、城市化带动工业
化的发展道路，实现了经济、社会的良性发展。

卢展工书记高屋建瓴，见微知著，敏锐地把
握住了这一变动的趋势，明确指出，对郑州市来
说，要把城市化问题摆在更加突出的地位来考
虑，要把城市化这个概念突出出来。切中肯綮，
意义重大。

落实卢展工书记的讲话要求，必须把城市
化问题作为我们的工作中心、工作重点、工作主
轴，坚持以城市化的加快推进来带动“三化”协调
发展。要把城市化问题放在心上，抓在手上，“纲
举目张”，城市化就是我们的“纲”，重点活，全局
活。抓重点，重点抓，切忌胡子眉毛一把抓。

城市化问题涉及方方面面，是一个巨大的
系统工程，城市规划、城市建设、城市产业、城市
管理、城市文化，等等。在原来工作的基础上，
根据卢展工书记的讲话精神，进一步调整完善，
统筹谋划，系统研究，既要有总体思路，又要有
分门别类的细化方案，既要整体推进，又要各个
击破。要强化城市化意识，丰富城市化内涵，拓
展城市化思路，提升城市化水平。

当然，工作有主有次，抓重点还要带一般，
这是事物的辩证法，也是工作的辩证法。在坚
持提升城市化带动的同时，还要加快工业化进
程，强化工业的主导地位，壮大经济实力；还要积
极推进农业现代化，坚持以工促农、以城带乡。

需要指出的是，卢展工书记对郑州在经济
发展方面的要求，即前三个“进一步”是一个有
机整体，有着科学的内在联系，理解讲话精神，
要结合起来而不能割裂开来，要系统把握而不
能断章取义。

“从现在起到下世纪中叶，将是很紧要的时
期，我们要埋头苦干。我们肩膀上的担子重，责
任大啊！”这是《邓小平文选》第三卷最后一段
话。结合学习卢展工同志来郑州调研时的讲
话，相信我们每个同志都对这句话有更深刻地
理解：郑州“担子重，责任大啊！”

本报讯（记 者 武建玲）近
日，省科技厅、省院士工作办公
室制订出台了《河南省院士工
作站管理办法（试行）》，以规范
和加强我省院士工作站的建设
与管理工作，加强院地合作，提
高我省自主创新能力和核心竞
争力。

院士工作站是政府推动，以
企事业单位创新需求为导向，其
主要任务是根据本单位或产业发
展的技术需求，组织院士及其团
队与本地研发人员开展联合研
究，研发重大新技术、新产品、新
工艺、新装备，培育具有自主知识
产权的主导产品品牌；引进院士
及其团队具有自主知识产权的科
技成果，共同进行转化和产业化；
与院士及其团队联合培养科技创
新型人才等。

申请设立院士工作站，申请
单位须具备独立法人资格，经营

或运行状况良好，申请单位若属
企业，其当年研发投入占销售收
入的比例在 3%以上；建有专门的
研发机构，拥有水平较高、结构合
理、具备较强研发能力和消化吸
收再创新能力的研发团队；与相
关领域 1 名（含 1 名）以上院士及
其团队签有合作协议共同开展技
术创新或产业化研发活动，有明
确的、实质性的科技研发项目或
成果转化任务；已形成较完善的
院士进站工作支撑条件和稳定的
经费支持。

省级创新型产业集聚区、省级
或省级以上高新技术产业开发区
及省民营科技园区、可持续发展实
验区、农业科技园区，建有省级或
省级以上工程（技术研究）中心、重
点实验室、企业技术中心的单位，
承担国家重大项目和省级重大科
技专项的单位，可优先设立院士工
作站。

我省部分地区
发生洪涝灾害
直接经济损失4.77亿元

本报讯（记者李娜 通讯员丁兴奎）昨日，记者
从省民政厅获悉，8月16日至25日，我省因暴雨导
致洪涝灾害，全省受灾人口91.3万人，造成直接经济
损失4.77亿元，其中农业直接经济损失3.03亿元。

8月 16日至 25日，我省因暴雨导致的洪涝灾
害涉及郑州、安阳、洛阳、许昌、开封、濮阳、焦作、
新乡、三门峡、鹤壁、南阳等11个省辖市的47个县
（市）、区不同程度受灾。截至 8 月 25 日 15 时 45
分，据省民政厅初步统计，全省受灾人口 91.3 万
人，紧急转移安置人口19854人，因灾死亡4人；倒
塌房屋 5257 间，其中倒塌居民住房 4776 间、1733
户，损坏房屋4402间；农作物受灾面积59.19千公
顷，其中成灾面积 40.41千公顷，绝收面积 4.56千
公顷；造成直接经济损失4.77亿元，其中农业直接
经济损失3.03亿元。

我省出台院士工作站管理办法
省级创新型产业集聚区可优先建站

甘肃舟曲特大山洪泥石流灾害发生以后，我市
各界群众积极踊跃为灾区捐款。截至8月25日，郑
州市红十字会已累计接收社会各界捐款61.3万元。

通讯员 梅喜光 摄


